

Moscú renunciaría a sus SS 20 en Asia si Washington no reconvierte las armas que retira de suelo europeo

Nuevos pasos hacia un acuerdo para la eliminación total de 'euromisiles'

Estados Unidos y la Unión Soviética, según fuentes oficiales norteamericanas, se encuentran muy cerca de resolver los últimos obstáculos para un acuerdo de reducción de armamento y obtener un compromiso para la eliminación total, no sólo en Europa sino también en Asia, de los misiles de corto y medio alcance. La Administración Reagan está dispuesta a aceptar la última propuesta informal del Kremlin y renunciar a 'reconvertir' los misiles que retira de suelo europeo en virtud del acuerdo.

Rafael Ramos
CORRESPONSAL

WASHINGTON. La Unión Soviética está dispuesta a renunciar a los misiles de alcance medio (SS 20) que pretendía conservar en su territorio asiático, como pedían los aliados occidentales. Los soviéticos, según las fuentes oficiales de Washington, aceptarían la existencia de los actuales misiles Pershing 1A, propiedad del Gobierno de Alemania Occidental pero cuyas cabezas atómicas son proporcionadas por Estados Unidos, siempre y cuando EE UU renunciara a adaptar sus Pershing 2 convirtiéndolos en Pershing 1B, de menor alcance y a instalar en submarinos los misiles de crucero actualmente desplegados en Europa y que retiraría en virtud del acuerdo.

Este compromiso ha sido planteado informalmente por varios funcionarios soviéticos a la delegación negocia-

da a la delegación norteamericana en Ginebra y ha sido recibido con entusiasmo por la Administración Reagan. Ahora falta que Moscú lo presente por escrito y con todas las de la ley en las próximas semanas, si es que no se ha tratado simplemente de un globo sonda para captar la reacción de Estados Unidos.

Verificación

La eliminación de todos los misiles de corto y medio alcance, tanto de Europa como de Asia, resolvería en parte el problema de la verificación de un acuerdo, al simplificar su procedimiento. Esa sigue siendo, sin embargo, como resaltó ayer el senador republicano Richard Lugar, la cuestión central que falta por resolver. Estados Unidos, que acusa a la URSS de haber violado anteriores acuerdos de desarme como el SALT 2 y el ABM, exige una verificación *in situ* por parte

de técnicos que inspeccionen personalmente los silos de los misiles y las plantas donde se fabrican, ensamblan y destruyen sus piezas.

El Kremlin se ha negado hasta ahora a ello, aunque últimamente ha dado indicios de mayor flexibilidad. A la Administración Reagan le agrada particularmente la idea de que se desmantelen también los euromisiles soviéticos de Asia, que constituyen una amenaza para Japón. El Gobierno de Tokio había expresado con frecuencia su disgusto por el escaso énfasis que ponía Washington en ese problema, concentrando todas sus esfuerzos en la eliminación de las armas en Europa.

El entendimiento inicial a que llegaron Reagan y Gorbachov en la cumbre de Islandia consistía en que cada bando conservaría un centenar de misiles de medio alcance: la URSS, en su territorio asiático, y Estados Unidos, en Alaska. Pero el Pentágono (departamento de Defensa norteamericano) puede alcanzar desde Alaska importantes objetivos militares soviéticos y ello parece haber animado a Moscú a proponer la total destrucción de toda esas armas.

Contrapartidas

El precio que tiene que pagar Washington consiste en renunciar a la reconversión



Shevardnadze (izquierda) y Shultz, en un encuentro entre los dos responsables de Exteriores de las superpotencias.

de sus euromisiles Pershing 2 en Pershing 1B, de menor alcance, y de sus misiles con base en tierra en misiles con base en submarinos. Pero la Administración Reagan, después de consultar con la Junta de Jefes del Alto Estado Mayor, ha decidido que el compromiso vale la pena y es, por tanto, aceptable. Si la URSS plantea formalmente la oferta formulada en Ginebra por el coronel Nikolai Chernov al negociador norteamericano Maynard Gillman, los detalles serían discutidos por el secretario de Estado norteamericano, George Shultz, y el ministro soviético de Asuntos Exteriores, Edvard Shevardnadze, en una entrevista que se celebraría en Washington a mediados de

este mes y que sentaría las bases para una cumbre Reagan-Gorbachov en otoño.

El presidente de EE UU, Ronald Reagan, tiene gran interés en firmar un acuerdo de reducción de armamento antes de que termine su mandato y con tiempo suficiente para que sea ratificado por el Senado en el transcurso de 1988, con el fin de marcharse de la Casa Blanca con un éxito importante en política exterior en su haber. Los observadores norteamericanos consideran que las nuevas reformas económicas anunciadas por Gorbachov constituyen un nuevo indicio de la firme intención del dirigente soviético de concluir un pacto con Washington.

EE UU realiza en Nevada su novena prueba nuclear de este año

YUCCA FLAT. UPI. Una explosión nuclear, considerada exitosa por los científicos, se realizó en un pozo de 350 metros de profundidad en el desierto de Nevada, en la novena prueba nuclear anunciada por Estados Unidos este año. El artefacto nuclear, cuyo nombre en clave fue «panchuela», fue enterrado en el fondo de un pozo vertical de 350 metros, en el lecho de un lago seco de la zona de Yucca Flat, dentro del área de pruebas de Nevada, 120 kilómetros al noroeste de Las Vegas.

La superficie de la zona exacta de la explosión se hundió media hora después de la detonación, registrada a las 9,05 de la mañana, hora local, formando un cráter que supuestamente asegura que la radiación no se extenderá hacia la atmósfera. Un portavoz del Gobierno dijo que «panchuela» había liberado menos de 20 kilotonnes. La bomba atómica arrojada sobre Hiroshima durante la segunda guerra mundial era de 13 kilotonnes. Un kiloton es el equivalente a mil toneladas de TNT. La prueba fue dirigida por el laboratorio nacional de Los Alamos. Fue la número 463 anunciada por Estados Unidos desde la prohibición, en 1963, de pruebas atmosféricas, y la número 688 desde que el campo de pruebas de Nevada comenzó a operar en 1951.

ESTE VERANO VIAJE CON EL CLUB.



El Correo ha preparado para este verano viajes a Fuengirola, La Manga del Mar Menor, Mallorca, Canarias, Egipto y Centro Europa.

Infórmese, son una excelente oportunidad para sus vacaciones de verano.

SOLICITE EL FOLLETO "VACACIONES PARA TODOS 1987"

En él se exponen ampliamente las características, itinerarios, alojamientos y precios de cada uno de los viajes programados. Consigalo en:

Bilbao - Marqués del Puerto, 8
Vitoria - Olagibel, 22
Logroño - Gran Vía, 40, 1º
Baracaldo - Bizkaia, 6

Para más información, pase por nuestras delegaciones.

EL CORREO
ESPAÑOL
EL PUEBLO VASCO
**CLUB
DE VIAJES**

¡AHORA APARECE EN ESPAÑOL!

El libro utilizado por millones de personas que proporciona respuestas a los problemas actuales



1.100 pts. 476 páginas.

Lea DIANETICA: el poder del pensamiento sobre el cuerpo, por L. Ron Hubbard, y adquiera un mejor conocimiento de usted y de las verdaderas posibilidades de su mente. Aprenda este método práctico que ha ayudado ya a millones de personas a conseguir mayor confianza en si misma y a alcanzar sus metas en la vida.

Lea y UTILICE DIANETICA. Se encuentra ya en todas las buenas librerías.

• ¿Puede mejorarse la inteligencia? Pág. 97

• ¿Cómo puede ocasionar la mente dolencias y trastornos extraños? Pág. 100

• ¿Es posible comprender y controlar las propias reacciones? Pág. 119

• ¿Puede mejorarse realmente la memoria? Pág. 60

"Gracias a las técnicas de Dianética, estoy alcanzando mis metas". CHICK COREA famoso pianista de jazz

"En Dianética, se aumenta la conciencia sin el uso de drogas, hipnosis o cualquier método físico, hasta el punto en que la persona se hace plenamente consciente de la fuente de sus problemas".

ENCICLOPEDIA DE MEDICINA NO CONVENCIONAL Y AUTOMEJORAMIENTO